

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻



NOMINATION DU NOUVEAU PREMIER MINISTRE : LE COMMUNIQUÉ DE LA PRÉSIDENTIE DE LA RÉPUBLIQUE

Le Président de la République, Son Excellence Monsieur Alassane Ouattara, a procédé, ce lundi 16 octobre 2023, à la signature d'un décret portant nomination de Monsieur Robert Mambé Beugré, ancien ministre, gouverneur du District autonome d'Abidjan, en qualité de Premier Ministre, Chef du Gouvernement. Le Président de la République demande au Premier Ministre Robert Mambé Beugré de lui proposer un nouveau Gouvernement dans les meilleurs délais.



APRÈS SA NOMINATION : BEUGRÉ MAMBÉ REÇU PAR LE PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA - SES PREMIERS MOTS

Juste après sa nomination, ce lundi 16 octobre, le nouveau Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a été reçu au Palais présidentiel à Abidjan-Plateau, par le Président de la République, Alassane Ouattara. A l'issue des échanges entre les deux personnalités, l'ancien ministre-gouverneur du District autonome d'Abidjan a rendu hommage, lors d'un point-presse, à ses géniteurs, à sa défunte épouse, ainsi qu'à ses prédécesseurs. Il a aussi adressé une prière en faveur du Président de la République. "Je demande à Dieu d'aider le Président Alassane Ouattara à faire de la Côte d'Ivoire, un pays de foi, de prospérité, de paix, où seules la fraternité et l'amitié sont le ciment qui nous unisse entre nous, Ivoiriens", a déclaré le nouveau Chef du Gouvernement.



NOMMÉ PREMIER MINISTRE PAR OUATTARA, HIER : LE RICHE PARCOURS DE ROBERT MAMBÉ BEUGRÉ

Une dizaine de jours après la démission du Premier Ministre Patrick Achi et la dissolution du Gouvernement, la Côte d'Ivoire a un nouveau Chef du Gouvernement. Il s'agit de Robert Mambé Beugré, le désormais ancien ministre-gouverneur du District autonome d'Abidjan. Cette décision du Président de la République, Alassane Ouattara, a été annoncé peu avant midi, hier, lundi 16 octobre 2023. Robert Mambé Beugré, faut-il le rappeler, est ingénieur général en Génie civil. Il compte à son actif plusieurs ouvrages, aussi bien à Abidjan qu'à l'intérieur du pays. Il est diplômé (3e cycle) du Centre des hautes études de la construction de Paris. Il a obtenu un diplôme d'ingénieur des Travaux publics. Gouverneur du District autonome d'Abidjan, avec rang de ministre, Député-maire de la commune de Songon, cet homme politique de haut niveau est la deuxième personnalité du directoire du RHDP, parti au pouvoir.

LE CHOIX DE MAMBÉ COMME PREMIER MINISTRE ACCUEILLI POSITIVEMENT : LE POINT DES PREMIÈRES RÉACTIONS

Le choix de Robert Beugré Mambé comme Premier Ministre a été accueilli positivement. Dès l'annonce de sa nomination, plusieurs personnalités, notamment des membres du Gouvernement sortant, ont salué son choix sur leur page Meta (ex-Facebook). Bruno Koné a adressé ses vives et chaleureuses félicitations à Mambé. "J'ai foi en ses qualités personnelles et professionnelles, et n'ai aucun doute qu'il saura relever avec brio ce nouveau défi. Que Dieu lui accorde la santé, la force et la bonne inspiration nécessaires", a-t-il déclaré. "Tous mes vœux de succès t'accompagnent, cher aîné", a renchéri Anne Ouloto. "J'adresse mes vives et chaleureuses félicitations à Monsieur Robert Beugré Mambé, Commandeur dans l'ordre du mérite de l'Éducation nationale depuis le mercredi 11 octobre 2023, pour sa nomination au poste de Premier Ministre", a mentionné Mariatou Koné.

PREMIER MINISTRE SORTANT : PATRICK ACHI N'A PAS DÉMÉRITÉ ET NE DOIT PAS ROUGIR

Nommé Premier Ministre de Côte d'Ivoire, le 19 avril 2021, le Premier Ministre Patrick Achi aura passé plus de deux années à la primature. Deux années d'intenses activités, en qualité de Chef du Gouvernement dissout le 6 octobre 2023. Le Premier Ministre Patrick Achi n'a pas démerité et ne doit pas rougir. Son bilan reste satisfaisant, au regard des performances économiques réalisées par la Côte d'Ivoire, ces deux dernières années. Son engagement à mettre en œuvre la vision du Président de la République, Alassane Ouattara, est reconnu et salué par tous.

DÉCÉDÉ À PARIS : YOUSSEUF BAKAYOKO INHUMÉ, VENDREDI, À SÉGUÉLA

Yousseuf Bakayoko, l'ex-président de la Commission électorale indépendante (CEI), sera inhumé, le vendredi 20 octobre 2023, à Séguéla. La dépouille de l'ancien patron de la diplomatie ivoirienne et député, faut-il le rappeler, a été accueillie à l'aéroport international Félix Houphouët-Boigny, le dimanche 15 octobre 2023.

Economie 

20 ANS DU FIRCA : PLUS DE 1 000 PROJETS EXÉCUTÉS POUR LES FILIÈRES AGRICOLES

Cette année 2023 marque la commémoration des 20 ans du Fonds interprofessionnel pour la recherche et le conseil agricoles (FIRCA). A l'occasion de la célébration officielle, le vendredi 13 octobre dernier, au Sofitel Hôtel d'Ivoire d'Abidjan-Cocody, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, s'est félicité des missions accomplies par le FIRCA durant toutes ces années, en faveur du monde agricole. Ensuite, le ministre a fait savoir que de 2004 à ce jour, près de 200 milliards de FCFA ont été mobilisés auprès des filières agricoles, de l'État et des partenaires au développement; plus de mille (1 000) projets ont été exécutés au profit de vingt-cinq (25) filières agricoles.

TRANSPORT DE MARCHANDISES DANGEREUSES ET CARGAISONS SOLIDES EN VRAC : L'OMI SENSIBILISE À L'APPLICATION DES RÈGLES INTERNATIONALES

Dans le but de réglementer le transport et la gestion des matières dangereuses et des cargaisons solides transportées en vrac, l'Organisation maritime internationale (OMI) a adopté le Code maritime international des marchandises dangereuses dit Code IMDG et le Code international maritime des cargaisons solides transportées en vrac dit Code IMBSC. Ainsi, l'OMI organise, du lundi 16 au vendredi 20 octobre 2023, un atelier régional de sensibilisation sur l'application des règles internationales de transport des marchandises dangereuses et des cargaisons solides en vrac à Abidjan-Cocody. Ouvert, lundi 16 octobre 2023, par le directeur de cabinet du ministre des Transports, Coné Dioman, représentant le ministre Amadou Koné, ledit atelier, selon celui-ci, est d'un intérêt particulier pour toute l'industrie maritime et pour



GESTION DES DENIERS PUBLICS : LE TRÉSOR PUBLIC SENSIBILISE LES ORDONNATEURS

La Direction générale du Trésor et de la comptabilité publique organise, le jeudi 19 octobre 2023, à la Rotonde de la Cité Financière d'Abidjan-Plateau, une campagne de sensibilisation à l'intention des ordonnateurs sur les conséquences de la gestion de fait. Plus de quatre cents ordonnateurs des Ministères et Institutions, des districts autonomes, des établissements publics nationaux, des agences comptables de projets et des collectivités territoriales seront en effet instruits sur les conséquences de la gestion de fait afin d'améliorer la gestion des deniers publics. Ils sont donc attendus à cette session de renforcement des capacités.

Société



PROGRAMME JEUNESSE DU GOUVERNEMENT : DES CHÈQUES ET DES KITS DE TRAVAIL POUR 754 JEUNES DU BOUNKANI

Le Gouvernement ivoirien, à travers le Ministère de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, avec l'appui de ses partenaires techniques, poursuit la mise en œuvre de la 2e édition du Programme de lutte contre la fragilité dans les zones frontalières du nord. Et ce, en cohérence avec le Pj-Gouv 2. Le top départ du démarrage des dispositifs opérationnels dans les 6 régions de couverture du Programme au titre de l'édition 2023 a eu lieu, le 14 Octobre 2023, à Bouna. 754 garçons et filles du Bounkani ont en effet reçu des chèques représentant une subvention pour un appui à la création d'activités et des kits de travail pour les THIMO (Travaux à haute intensité de main d'œuvre) à cette double cérémonie.



RENTRÉE SCOLAIRE 2023-2024 / LA MINISTRE MARIATOU KONÉ AUX PARENTS D'ÉLÈVES : "DEPUIS 2012, LES MANUELS SCOLAIRES N'ONT PAS CHANGÉ"

Les manuels scolaires n'ont pas été changés. C'est la précision qu'a apportée la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA), le Pr Mariatou Koné, lors d'une rencontre, hier, lundi 16 octobre 2023, avec les associations de parents d'élèves et les syndicats d'enseignants à son cabinet au Plateau. "Je voudrais que vous portiez la voix du Ministère auprès des parents d'élèves. Les manuels scolaires n'ont pas changé depuis 2012. Ce sont les cahiers d'exercices qui ont subi quelques modifications. Ces cahiers sont à remplacer tous les ans, puisqu'en s'exerçant, les enfants écrivent dans ces cahiers", a-t-elle précisé.



LUTTE CONTRE LE CANCER : L'ESPOIR GRANDIT GRÂCE AUX EFFORTS DU GOUVERNEMENT

Riches ou pauvres, intellectuelles bardées de diplômes ou analphabètes, le cancer du sein peut toucher toutes les femmes. Venu le mois d'octobre, elles se mobilisent pour faire reculer une pathologie particulièrement éprouvante sur les plans physique, psychologique et financier. En Côte d'Ivoire, année après année, l'espoir grandit! "L'État a mis en place une politique sociale qui permet à toute personne, même sans argent, de se soigner et de payer après, et de payer à son rythme. Aucun traitement n'est retardé pour des difficultés financières", assure Pr Judith Didi-Kouko Coulibaly, directrice du CNRAO. "Cette politique sociale est un grand soulagement pour de nombreux patients qui ne sont plus obligés de lancer des SOS pour assurer leurs soins", confirme une patiente. (Source : CICG)

SITUATION DE VULNÉRABILITÉ DES JEUNES FILLES EN CÔTE D'IVOIRE : DES CHIFFRES ALARMANTS

Le mercredi 11 octobre 2023, le monde entier célébrait la Journée internationale de la jeune fille. En Côte d'Ivoire, cette journée s'est déroulée au Centre africain de management et de perfectionnement des cadres (CAMPC), à l'Université Félix Houphouët-Boigny de Cocody. Diarrassouba Moussa, directeur de cabinet représentant Nassénéba Touré, ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, a relevé un tableau sombre de la situation de vulnérabilité des jeunes filles en Côte d'Ivoire. "Dès leur premier souffle, les filles sont déjà désavantagées, simplement parce qu'elles naissent filles" a-t-il révélé, avant d'ajouter : "La violence basée sur le genre touche près d'une adolescente sur 4 parmi les 15-19 ans ayant déjà été mariées ou en couple. 58 % des adolescentes ayant accès à internet ont déjà subi du harcèlement ou des violences en ligne."

Sport 

DISPOSITIF SÉCURITAIRE DU STADE FÉLIX HOUPHOUËT-BOIGNY : PRÈS DE 3 000 ÉLÉMENTS DES FORCES DE SÉCURITÉ MOBILISÉS

La rencontre amicale entre la Côte d'Ivoire et le Maroc, du samedi 14 octobre dernier, s'est déroulée sans incident au plan sécuritaire grâce au professionnalisme des éléments de forces de sécurité. Près de 3 000 agents des forces de défense et de sécurité ont en effet été mobilisés pour cette rencontre amicale entre Ivoiriens et Marocains. Tous les accès au stade Félix Houphouët-Boigny ont été sécurisés à la faveur de l'événement. Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Vagondo Diomandé, avant la rencontre, s'est déplacé en personne pour s'imprégner des installations sécuritaires autour du stade et des points de contrôle.



VU SUR LE NET

Economie 

ACCÈS À L'ÉLECTRICITÉ : DES BATTERIES DE STOCKAGE SERONT INSTALLÉES À KORHOGO, ODIENNÉ ET BOUNDIALI

Une délégation de la Banque mondiale et de la CEDEAO séjourne, depuis le 16 octobre, à Abidjan. Cette mission qui s'achève le 20 octobre s'inscrit dans le cadre d'un projet d'appui à la mise en œuvre du Projet régional d'accès à l'électricité et de technologie de stockage d'énergie par batteries, dénommé "BEST". Elle est conduite par Élise Akitani, cheffe de projet à la Banque mondiale. Cinq pays sont concernés par ce projet. Ce sont la Côte d'Ivoire, le Mali, le Sénégal, le Niger et la Mauritanie. Noumory Sidibé, directeur général de Ci-Énergies, a indiqué qu'en Côte d'Ivoire, le projet consistera à faire la conception et l'installation des batteries de stockage dans trois villes que sont Korhogo avec 50 mégawattheures (Mwh), Odienné, 35 Mwh et Boundiali 20 Mwh.

Société 

LA CONFÉRENCE DE PRESSE HEBDOMADAIRE "TOUT SAVOIR SUR" DU MARDI 17 OCTOBRE 2023 REPORTÉE

Initialement prévue, ce mardi 17 octobre 2023, la tribune d'échanges et d'information dénommée "Tout savoir sur (TSS)" du Centre d'Information et de Communication gouvernementale (CICG), est reportée à une date ultérieure.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
f X i y t d
"101 Gouvernement"

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale